

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

MIGUEL ANXO FERNÁNDEZ BELLO, *Diputado del GRUPO PARLAMENTARIO DE UNIDOS PODEMOS-EN COMÚ PODEM-EN MAREA*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita **respuesta por ESCRITO relativa a seguimiento y control de las importaciones de merluza de otros países en el puerto de Celeiro.**

En el pasado mes de julio nos dirigíamos al Gobierno con preocupación por la abrupta caída en los precios de la merluza a pagar a los pescadores en lonja, que afectó enormemente al sector pesquero de Celeiro (A Mariña).

La reducción en los precios de esta especie pesquera se observaba desde hacía unos meses con especial impacto en julio pasado. Celeiro es un destacado puerto merlucero a nivel europeo. En una iniciativa parlamentaria demandábamos al Ministerio la apertura de una investigación o de iniciativas de control para detectar la causa. Desde el sector, sospechaban que se debía a la entrada de grandes cantidades de merluza importada. Afirmaban que se observaban importaciones masivas.

En la respuesta del Gobierno a este diputado recibida en noviembre pasado, confirmaba claramente este aspecto al aportar datos de importaciones de merluza procedente de Irlanda. Igualmente se evidenciaba que era el motivo del bajo precio de esta especie puesto que se situaban en torno a dos 2 euros el kilo. Indicaba que "en cuanto al volumen de las importaciones de Irlanda durante el año 2016 supusieron un 4,4% elevándose a 11,85% en 2017 y encontrándose a mayo de 2018 en un 34%". De esta forma, confirmaba las sospechas del sector pesquero que denunciaba las importaciones masivas de una merluza de peor calidad e introduciendo precios que constituían lo que podría calificarse de competencia desleal.

Desde En Marea queremos hacer seguimiento del tema porque es de vital importancia para el sector pesquero en Celeiro (A Mariña). Creemos necesario que el Ministerio lleve a cabo controles, y sobre todo, se impulse el consumo de la merluza de Celeiro que cuenta con un prestigio y una calidad reconocida que no puede verse envuelta o comprometida por la venta de especies de merluza de calidad inferior.

Por todo lo expuesto, se formulan las siguientes preguntas:

¿Ha realizado el Ministerio un control y seguimiento del problema de los bajos precios de la merluza que se experimentó especialmente en el verano pasado en la lonja de Celeiro (A Mariña)?

De ser así, ¿Cuáles son las conclusiones?

¿Puede aportar datos de las importaciones de merluza procedente de Irlanda en todo

el año 2018? ¿Es consciente de que a mitad de año superaban el porcentaje del 34%? ¿No cree que constituye una competencia que podría considerarse "desleal" para con la merluza de Celeiro de reconocido prestigio y calidad? ¿Sabe que la calidad de la merluza importada es inferior? ¿No le preocupa que pueda mermar el prestigio del que goza la lonja de Celeiro en este producto pesquero?

¿Puede aportar datos de la evolución de los precios de la merluza fresca de Celeiro en el año 2018? ¿Puede aportar datos de la evolución de los precios de la merluza importada procedente de Irlanda y otros países en la misma lonja?

11 de febrero 2019



Miguel Anxo Fernández Bello

Diputado UP-ECP-EM